Nations Unies GEGN.2/2025/49



Conseil économique et social

Distr. générale 12 février 2025 Français Original : arabe

Groupe d'experts des Nations Unies pour les noms géographiques Session de 2025

New York, 28 avril-2 mai 2025 Point 5 a) de l'ordre du jour provisoire* Compétences techniques : collecte de noms, traitement par les bureaux, détails topographiques s'étendant au-delà d'une même souveraineté et

Collecte de noms géographiques concernant le désert du Roub al-Khali dans le Royaume d'Arabie saoudite et enregistrement des données y relatives

Résumé**

coopération internationale

Le Roub al-Khali (le « quart vide ») est situé au sud-est de la péninsule arabique. Il constitue la plus grande étendue de sable continue au monde et est un des déserts les plus arides et un des endroits les plus secs de la planète. À l'exception des chameliers, qui connaissent les chemins et passages entre les dunes de sable imposants, rares sont ceux qui avaient osé pénétrer dans ce monde inconnu. D'une beauté éblouissante, ce désert s'étend sur quatre pays et a une superficie de plus de 650 000 kilomètres carrés (1 200 km de long et 640 km de large environ). Il regorge de richesses naturelles — pétrole, gaz, minéraux radioactifs et énergie solaire. La hauteur des dunes de sable du Roub al-Khali peut atteindre jusqu'à 220 mètres environ.

Le Roub al-Khali comme destination touristique unique en son genre fait ces derniers temps l'objet d'une plus grande attention. Il se distingue toutefois des autres destinations touristiques classiques par ses dunes de sable imposantes, un relief varié et des panoramas fascinants. Des préparatifs spécifiques doivent être effectués en l'absence d'hôtels et de refuges. Il n'est pas surprenant que le Roub al-Khali ait été choisi pour une partie du parcours du rallye de 2025 dans le Royaume.

^{**} Le rapport complet (GEGN.2/2025/27/CRP.49) a été établi par Abdullah Alghaihab (Arabie saoudite), Autorité générale des levés et de l'information géospatiale. Il pourra être consulté, uniquement dans la langue de l'original, à l'adresse suivante : https://unstats.un.org/unsd/ungegn/sessions/4th session 2025/.



^{*} GEGN.2/2025/1.

L'Autorité générale des levés et de l'information géospatiale a prêté une grande attention aux noms géographiques, l'élément le plus important de l'information géospatiale et, évidemment, des cartes. Le dernier examen des noms géographiques a eu lieu il y a environ 70 ans à une échelle moyenne de 1:100 000.

L'Autorité générale des levés et de l'information géospatiale a maintenant terminé d'enregistrer les données relatives aux noms géographiques du Roub al-Khali, des équipes expérimentées accompagnées de guides connaissant le terrain ayant effectué les levés. Ce processus comprenait l'emplacement géographique, le prolongement naturel des entités, la classification scientifique et la romanisation de l'entité, sauvegardée dans des bases de données. Des explications ont été données en arabe et en anglais pour plus de 450 termes géographiques, répertoriés dans un glossaire disponible sur le site Web de l'Autorité générale des levés et de l'information géospatiale. Les échanges entre les équipes chargées des levés et les guides et chameliers rencontrés sont passés en revue et des précisions sont données sur les entités du sublime désert du Roub al-Khali. Nous comptons bien normaliser les dénominations des entités du Roub al-Khali qui s'étendent aux pays voisins frères.

2/2 25-02222